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SÁBADO

Com capacidade de 5 partos por dia, Prefeitura de 
Artur Nogueira inaugura maternidade

Toda mulher grávida 
sonha e planeja cada 
detalhe do parto, que 
é quando ela e o bebê 
finalmente terão o pri-
meiro contato,  após 
longos nove meses de 
gestação. A chegada da 
criança se torna ainda 

mais especial quando 
as condições médicas 
são favoráveis à mãe e 
ao filho. Ciente disso, 
a Prefeitura de Artur 
Nogueira inaugurou, 
nesta sexta-feira (10), 
a Maternidade Munic-
ipal. A nova estrutura 

está alocada no Hospital 
Municipal, no Centro, e 
terá capacidade de cinco 
partos por dia.

A inauguração foi 
possível por meio do 
convênio firmado entre 
o Executivo e a Santa 
Casa da Misericórdia de 

Cosmópolis. O prefeito 
Lucas Sia (PSD) comem-
ora a conquista e desta-
ca que a maternidade 
possui toda a estrutura 
necessária para o acom-
panhamento de gestan-
tes, mães e recém-na-
scidos.  “Essa inaugu-

ração é mais uma meta 
alcançada na área da 
saúde. A maternidade, 
sem dúvidas, melhorará 
a assistência prestada às 
mulheres nogueirenses, 
e proporcionará a elas 
um espaço agradável e 
bem equipado para o 

momento tão especial 
e inesquecível que é o 
nascimento de um filho. 
É muito gratificante, de-
pois de uma grande luta, 
ver resultados tão posi-
tivos como esse. Muitas 
notícias boas estão por 
vir”, ressaltou. 

Artur Nogueira sedia 1ª 
Cãorrida Solidária em prol da 

causa animal

Praticar atividade fí-
sica é uma ótima alter-
nativa, mas se exercitar 
e apoiar a causa animal 
é melhor ainda. Por isso, 
Artur Nogueira sedia a 
1ª Cãorrida Solidária do 
município. Com apoio da 

Prefeitura de Artur No-
gueira, a corrida aconte-
cerá neste domingo (12), 
às 7h30, com percurso 
de 5 km, na Praça Ma-
ria Isabel - próximo ao 
INSS.  Organizada pela 
loja Cãopanheiro e com 

o apoio dos comercian-
tes locais, a cãorrida 
faz parte de um evento 
beneficente que auxiliará 
animais abandonados 
e que se encontram em 
situação de vulnerabili-
dade social.

Se você não pode ir 
até o Papai Noel neste 
Natal, então ele vai até 
você. Por meio do proje-
to “Papai Noel Itineran-
te” - iniciativa da Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra, através da secretaria 
de Cultura e Turismo - o 
personagem natalino 

visitará diversos pon-
tos da cidade durante 
o mês de dezembro.  
Nesta quinta-feira, dia 
09, o bom velhinho fez 
passagens em alguns 
bairros para conversar 
e distribuir doces para 
a criançada. Dentre as 
regiões estão: Parque 

das Flores; Torre da 
Rádio; Coração Crian-
ça; CDHU; Sacilotto 
I e II; Planalto; Bom 
Jardim; Villa Noguei-
ra; Bela Vista; Leonor; 
Arrivabene; Carolina; 
Casinhas; Itamaraty; 
Parada Praça INSS.   Página 7
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Papai Noel visita bairros 
de Artur Nogueira nesta 

quinta-feira

Prefeito de Artur Nogueira recebe 
medalha de Embaixador Cultural 

da Paz

Após acordo judicial com Prefeitura, 
Indepac devolverá R$225 mil para 

inscritos em concurso cancelado em 
Artur Nogueira

A Academia Nogueirense 
de Letras e a Academia 
Mundial de Letras da 
Humanidade realizaram 
uma homenagem a per-
sonalidades que realizam 
papéis sociais relevantes 

e fundamentais em Artur 
Nogueira. Entre os pre-
miados esteve o prefeito 
Lucas Sia (PSD) que rece-
beu uma medalha e dois 
certificados pelo impor-
tante papel social e atu-

ação no poder público. 
Pela Academia Mundial 
de Letras da Humani-
dade, Sia recebeu uma 
medalha e o certificado 
de “Embaixador Cultural 
da Paz”.
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GM e PM de Artur Nogueira partic-
ipam de operação “Natal Seguro”

A Guarda Municipal de Ar-
tur Nogueira participa de 
uma operação denomina-
da “Natal Seguro”. A oper-
ação se estende até o dia 24 
de dezembro, e é realizada 
em parceria a Polícia Mil-
itar (PM). A operação tem 

como foco principal garan-
tir proteção aos moradores 
durante o período de com-
pras de final de ano. Nos 
próximos dias, os agentes 
policiais irão intensificar 
as ações ostensivas, de 
forma simultânea nas ci-

dades de Artur Nogueira, 
Cosmópolis e Engenheiro 
Coelho, durante os horári-
os de funcionamento do 
comércio local, de modo a 
combater crimes de roubo 
e furto nas áreas dos esta-
belecimentos.

Artur Nogueira se destaca em 
Prêmio “Município Agro”

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricul-
tura, recebeu o Prêmio 
“Município Agro” por seu 
alto desenvolvimento na 

produção rural e alcan-
çou a 33ª posição entre 
645 municípios do estado 
de São Paulo. O evento 
aconteceu na tarde de on-
tem (07), em São Paulo, e 

contou com a presença de 
autoridades, dentre eles o 
governador João Doria, 
o vice Rodrigo Garcia, 
vereadores, prefeitos e 
secretários.
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ARTIGOs

130 ANOS DA MORTE DE D. PEDRO II

Fake news: o grande desafio nas 
eleições 2022

É fundamental pensar em uma educação 
em que as crianças são os verdadeiros 

protagonistas

Percival Puggina

No dia 5 de dezem-
bro de 1891, há 130 anos, 
morria em Paris a ex-
traordinária figura hu-
mana de D. Pedro II, úl-
timo monarca brasileiro 
e aquele que mais entra-
nhadamente amou nosso 
país. Porque nascido aqui, 
diferentemente de seus 
antepassados que rein-
aram no Brasil (D. Maria 
I, D. João VI, D. Pedro I), 
esta era sua pátria e seu 
chão e foi um pouco desse 
chão que ele levou, como 
lembrança, dentro de um 
travesseiro quando, de-
posto, partiu para o exílio 
com sua família.

Sua mensagem de 

despedida nos diz o se-
guinte:

“A vista da represen-
tação que me foi entregue 
hoje, às três horas da 
tarde, resolvo, cedendo 
ao império das circun-
stâncias, partir com a 
minha família para a Eu-
ropa, amanhã, deixando 
assim a pátria, de nós 
estremecida, à qual me 
esforcei por dar constante 
testemunhos de entran-
hado amor e dedicação 
durante meio século que 
desempenhei o cargo de 
Chefe do Estado. Na aus-
ência, eu, com todas as 
pessoas da minha família, 
conservarei do Brasil a 
mais saudosa lembrança, 
fazendo ardentes votos, 

por sua grandeza e pros-
peridade”. 

Dois anos mais tarde, 
matou-o uma pneumonia 
contraída ao passear em 
dia frio às margens do 
Rio Sena. Materialmente 
pobre, com a ajuda de 
amigos, vivia o exílio pa-
risiense hospedado no 
modesto hotel Bedford. 
No Brasil, com notícia 
de sua morte, a instável 
política republicana que 
dava seus primeiros pas-
sos desautorizou, receosa, 
atos públicos em reverên-
cia ao monarca depos-
to. No entanto, manifes-
tações e sinais de luto, 
bandeiras a meio pau, 
tarjas pretas e comér-
cio fechado revelavam o 

pesar com o óbito e o de-
sconforto com a política 
estabelecida pelo golpe 
republicano.

Longe daqui,  in-
úmeras nações se fizeram 
representar na missa de 
corpo presente realizada 
na Igreja da Madeleine, 
em meio a pompas reais 
e admiráveis sinais de 
apreço. As cenas então 
filmadas tornam eviden-
te a reverência popular, 
política e a significativa 
presença das grandes Ac-
ademias de Letras, Ciên-
cias, Artes honrando o 
notável brasileiro.

Mais de 200 coroas 
de flores exibiam men-
sagens: “Ao grande bra-
sileiro, benemérito da 

Pátria e da Humanidade”, 
“Um negro brasileiro, 
em nome de sua raça”, 
“Tempos felizes, em que o 
pensamento, a palavra e a 
pena eram livres”. Dentro 
do caixão, acompanhava 
seu corpo o conteúdo de 
um pacote encontrado 
nos aposentos do hotel. 
Com ele, um bilhete: “É 
terra de meu país, quero 
que seja posta dentro do 
meu caixão se eu morrer 
longe de minha pátria”.

O exemplo e o amor 
à Pátria tão longamente 
proporcionados por D. 
Pedro II nos 49 anos em 
que usou, modesto e hon-
rado, a coroa do Império, 
exercendo com sabedoria 
o Poder Moderador, nos 

sirvam de inspiração! 
Mormente nestes tempos 
em que poderes, tão im-
propriamente exercidos, 
restringem as liberdades 
de pensamento, palavra 
e pena.

Percival Puggina (76), 
membro da Academia 
Rio-Grandense de Letras, 
é arquiteto, empresário 
e escritor e titular do 
site www.puggina.org, 
colunista de dezenas de 
jornais e sites no país. 
Autor de Crônicas contra 
o totalitarismo; Cuba, a 
tragédia da utopia; Pom-
bas e Gaviões; A Tomada 
do Brasil. Integrante do 
grupo Pensar+.

Marcelo Aith*
 
As redes sociais e as 

ferramentas virtuais já 
são as principais armas 
utilizadas pelos candi-
datos nas eleições pelo 
Brasil. A corrida presi-
dencial de 2022 deverá 
ser a mais intensa na 
questão de informações 
pelos canais digitais. 

 A Justiça Eleitoral 
enfrentará o desafio de 
combater as chamadas 
fake news e os disparos 
em massa.  O objetivo 
central de toda cam-
panha é a captação, con-
quista ou atração dos 
votos. No entanto, as di-
ficuldades não se restrin-
gem à obtenção do voto, 
sendo que os postulantes 
aos cargos eletivos en-
frentam às constantes 
mudanças legislativas, 
criando uma insegu-
rança jurídica abissal. 

Destaque-se as al-
terações concernentes 
às propagandas eleito-
rais são as que causam 
maiores transtornos as 
campanhas. Não se pode 
olvidar que a propagan-
da é instrumento fun-
damental em qualquer 
campanha eleitoral, sem 
ela é quase impossível 
atingir os eleitores e ob-
ter êxito no certame. 

Para tentar manter 
o equilíbrio de forças na 
Eleições de 2022, o Tri-
bunal Superior Eleito-
ral (TSE) vem intensif-
icando os trabalhos de 
aproximação e parceria 
com as principais redes 
sociais. Em paralelo, 
o Legislativo discute o 
projeto de lei das fake 
news. São duas medidas 
que terão um grande 
impacto na disputa.

A legislação eleitoral 
traz o regramento das 
propagandas durante o 
período de campanha, 
ou seja,  o que pode 
ou não pode ser feito 
durante as eleições. O 
Código Eleitoral regula a 
matéria nos artigos 240 
a 256 e a Lei das Eleições 
traz a matéria nos arti-
gos 36 a 58.

Importante lembrar 
que nas eleições de 2018, 
as redes sociais foram 
palco de disseminação de 
notícias mentirosas, im-
pulsionadas, em grande 
escala, por organizações 
bem estruturadas e ori-
entadas para esse fim 
específico.

O impulsionamento 
de conteúdo é um serviço 
pago oferecido por plata-
formas como Facebook, 
Instagram e WhatsApp, 
bem como por sites de 

buscas como o Google, 
com o objetivo de au-
mentar o alcance e vis-
ibilidade da mensagem, 
aumentando, assim, o 
impacto do conteúdo.

Nos termos do artigo 
57-C da Lei das Eleições 
(Lei 9504), a licitude 
do impulsionamento 
requer: “É vedada a veic-
ulação de qualquer tipo 
de propaganda eleitoral 
paga na internet, excet-
uado o impulsionamento 
de conteúdo, desde que 
identificado de forma 
inequívoca como tal e 
contratado exclusiva-
mente por partidos, coli-
gações e candidatos e 
seus representantes”. 
Além disso, nos termos 
do parágrafo terceiro 
do mesmo artigo, de-
staca-se que o impul-
sionamento “deverá ser 
contratado diretamente 
com provedor da apli-
cação de internet com 
sede e foro no país, ou 
de sua filial, sucursal, 
escritório, estabeleci-
mento ou representante 
legalmente estabelecido 
no País e apenas com 
o fim de promover ou 
beneficiar candidatos ou 
suas agremiações”.

No entanto, se apli-
cada a nova Lei Geral 
de Proteção de Dados 

(LGPD) nas campanhas 
eleitorais deste ano, os 
candidatos só poderão 
enviar material de cam-
panha após prévia au-
torização por escrito 
do eleitor que receberá 
a propaganda em sua 
casa, por SMS ou apli-
cativos de mensagens, 
pelas redes sociais ou 
em qualquer outro meio. 
Assim, como ficarão os 
impulsionamentos de 
mensagens eletrônicas? 
Teremos os robôs nas 
campanhas eleitorais 
como ocorreu em 2018? 

Havendo a disparo 
em massa sem o cum-
primento da nova Lei 
Geral de Proteção de 
Dados, incidirão os fal-
tosos em abuso de poder 
econômico ou dos meios 
de comunicação social? 
São desafios que precis-
am de resposta, princi-
palmente pela Justiça 
Eleitoral.

C o m  e s c o p o  d e 
equalizar a situação, o 
TSE tem buscado for-
matar parcerias com as 
principais plataformas 
digitais, como Facebook, 
Instagram, Google (You-
Tube), Twitter e Tik-
Tok. Já é um começo, 
mas o Tribunal poderia 
avançar nas questões 
de transparência das in-

formações que circulam 
nas redes em tempos 
eleitorais, para reduzir 
qualquer tipo de viral-
ização de informações 
falsas ou distorcidas. Um 
grande desafio.

Outro importante 
instrumento que poderá 
reforçar o combate a 
disseminação de infor-
mações inverídicas é a 
aprovação do projeto 
de lei das fake news (PL 
2630), que atualmente 
tramita na Câmara dos 
Deputados. O projeto 
busca estabelecer pro-
cedimentos a serem obe-
decidos pelas platafor-
mas. As empresas teriam 
que ser mais transpar-
entes, além de obrigator-
iamente notificarem os 
usuários sobre a medida 
adotada, dando possibil-
idade de recurso. 

O presidente Jair 
Bolsonaro já se demon-
strou contra o projeto, 
inclusive apresentado 
uma proposta que re-
stringia os temas a ser-
em moderados pelas 
plataformas. Por outro 
lado, o ex-presidente 
Lula também se mos-
trou incomodado com 
as informações que cir-
culam nas redes sociais 
e em entrevistas recentes 
disse que a favor de uma 

política de controle dess-
es meios.

Com efeito, é pre-
ciso impor certas re-
strições, com objetivo 
de prevenir os abusos 
de poder econômico e 
dos meios de comuni-
cação social no processo 
eleitoral, preservando-se 
o princípio democrático 
e a igualdade entre os 
candidatos. Sem essas 
limitações legais, em 
especial a necessidade 
de a contratação ser re-
alizada exclusivamente 
por partidos, coligações 
e candidatos e seus rep-
resentantes, as redes 
sociais seriam palco 
de impulsionamento 
por apoiadores ocultos 
(robôs), o que impediria 
o controle dos gastos de 
campanha, bem como a 
imposição de respons-
abilidade pelos ilícitos 
praticados.

 
*Marcelo Aith é ad-

vogado, Latin Legum 
Magister (LL.M) em Di-
reito Penal Econômico 
pelo Instituto Brasileiro 
de Ensino e Pesquisa 
– IDP, especialista em 
Blanqueo de Capitales 
pela Universidade de 
Salamanca e professor 
convidado da Escola 
Paulista de Direito

*Gilberto Barroso e 
Vitor Azambuja

Não é de hoje que 
a educação passa por 
desafios. A pandemia 
colocou ainda mais em 
evidência as necessi-
dades urgentes das es-
colas, principalmente 
das escolas públicas. 
Com a covid-19, as es-
colas que não estavam 
preparadas para algo 
novo tiveram que se 
reinventar do dia para 
a noite. Hoje, elas en-
tendem que expandir 
os horizontes da ed-
ucação convencional 
é necessário para dar 
aos alunos ferramentas 
para o seu desenvolvi-
mento social e emocio-
nal.

Q u a n d o  c r i a m o s 
nossa plataforma que 

desenvolve metodolo-
g ias  inovadoras  em 
educação, refletimos: 
“vamos ver o que po-
demos fazer pela edu-
cação, e vamos fazer o 
melhor. Queremos que 
as crianças tenham a 
oportunidade de pro-
duzir conteúdos sig-
nificativos, que sejam 
protagonistas, e que os 
professores ampliem e 
desenvolvam um novo 
papel na educação, o 
papel de provocador, 
de mentor”.  Quando 
trabalhamos as  cr i -
anças desta maneira 
dentro da sala de aula, 
elas vão aprender a ou-
vir, falar, vão superar a 
timidez, se envolver e 
criar peças e projetos, 
desenvolvendo as com-
petências necessárias 
para o seu futuro.

Essa  mesma cr i -
ança, quando chegar à 
fase adulta, vai se dep-
arar com um mercado 
de trabalho extrema-
mente competitivo, e 
é aí que esse processo, 
de fazer com que a cri-
ança esteja no centro 
da aprendizagem, vai 
revelar a importância 
do protagonismo e de 
como ele contribui para 
que o conhecimento 
seja retido e aplicado.

Durante todos esses 
anos trabalhando na 
área e acompanhan-
do pesquisas dentro e 
fora do Brasil, enxer-
gamos que em breve as 
empresas irão contra-
tar por jobs, seja para 
participar de projetos, 
pesquisas  ou lança-
mento de  produtos . 
Cada indivíduo, com 

diferentes habilidades, 
atuando em uma área 
especí f ica,  mas for-
mando um time onde 
todos  têm o  mesmo 
objetivo dentro de um 
contexto. Nesse senti-
do, é fundamental pen-
sar em uma educação 
em que as crianças são 
os verdadeiros protag-
onistas. 

Estamos forman-
do cidadãos que terão 
u m a  a b s o r ç ã o  m a i s 
harmoniosa no mer-
cado de  trabalho,  e 
p r o v a v e l m e n t e  c o m 
um desempenho mui-
to melhor do que as 
que cresceram em um 
padrão convencional. 
Enxergamos que essa 
é a necessidade das es-
colas públicas, por isso, 
vamos democratizar 
esse tipo de ensino, que 

ainda é voltado para a 
elite. A ideia é atuar 
efetivamente nas esco-
las públicas brasileiras 
e mostrar que isso é 
possível. Uma metod-
ologia que não só co-
loca o aluno no centro 
da aprendizagem, mas 
desenvolve nele a ca-
pacidade de se reinven-
tar, buscar algo novo, 
pesquisar, ser curioso 
e criativo, habilidades 
que irão torná-lo um 

ser humano mais apto 
para o futuro. É assim 
que agimos e pensamos 
sobre o futuro da edu-
cação.

*Gilberto Barroso, 
administrador, e Vitor 
Azambuja, publicitário, 
trabalham com edu-
cação desde 2015 com 
a plataforma educa-
cional De Criança Para 
Criança
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SAÚDE: Maternidade conta com quartos de internação, sala de parto natural ou normal, além de um centro cirúrgico para cesarianas

Toda mulher grávi-
da sonha e planeja cada 
detalhe do parto, que é 
quando ela e o bebê fi-
nalmente terão o primei-

ro contato, após longos 
nove meses de gestação. 
A chegada da criança se 
torna ainda mais espe-
cial quando as condições 

médicas são favoráveis 
à mãe e ao filho. Ciente 
disso, a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira inaugurou, 
nesta sexta-feira (10), a 
Maternidade Municipal. 
A nova estrutura está 
alocada no Hospital Mu-
nicipal, no Centro, e terá 
capacidade de cinco par-
tos por dia.

A inauguração foi pos-
sível por meio do convê-
nio firmado entre o Exe-
cutivo e a Santa Casa da 
Misericórdia de Cosmó-
polis. O prefeito Lucas 
Sia (PSD) comemora a 
conquista e destaca que a 
maternidade possui toda 
a estrutura necessária 
para o acompanhamen-
to de gestantes, mães e 

recém-nascidos.  “Essa 
inauguração é mais uma 
meta alcançada na área 
da saúde. A maternidade, 
sem dúvidas, melhora-
rá a assistência prestada 
às mulheres nogueiren-
ses, e proporcionará a 
elas um espaço agradá-
vel e bem equipado para 
o momento tão especial 
e inesquecível que é o 
nascimento de um filho. 
É muito gratificante, de-
pois de uma grande luta, 
ver resultados tão posi-
tivos como esse. Muitas 
notícias boas estão por 
vir”, ressaltou.

A ESTRUTURA
De acordo com a se-

cretária de Saúde, Angela 
Pulz Delgado, as salas da 

maternidade já existiam 
no Hospital Municipal, 
mas estavam sem uso há 
anos. Contudo, assim que 
detectada a urgência de 
tal serviço no município, 
a mesma foi reformada e 
equipada para receber a 
Maternidade Municipal.

A maternidade conta 
com quartos de interna-
ção, sala de parto natural 
ou normal, além de um 
centro cirúrgico para ce-
sarianas. Vale destacar 
que todos os equipamen-
tos são novos e foram 
adquiridos pelo próprio 
município.

Além disso, a partir do 
convênio firmado com 
a Santa Casa da Miseri-
córdia de Cosmópolis, 

serão disponibilizados 
profissionais especialis-
tas para atuar na mater-
nidade, dentre eles gine-
cologistas, anestesistas e 
pediatras de plantão. Os 
especialistas serão en-
carregados de todos os 
cuidados pré e pós-parto, 
sendo que o parto vagi-
nal ou operatório será 
sempre assistido por mé-
dicos habilitados.  “Nos-
sa maternidade prestará 
um serviço com extrema 
qualidade às futuras ma-
mães e aos seus filhos. 
Todo o atendimento, 
desde a internação até o 
pós-parto, será feito por 
uma equipe atenciosa e 
super competente”, des-
tacou a secretária.

Com capacidade de 5 partos por dia, Prefeitura de 
Artur Nogueira inaugura maternidade

Da Redação

A Secretaria de De-
senvolvimento Regional 
(SDR) promoveu, nesta 
terça-feira (7), a posse 
do Parlamento Regional, 
que integrará os Verea-
dores de todo o estado de 
São Paulo à Governança 
Interfederativa proposta 
com a Nova Regionali-
zação. A cerimônia foi 
realizada na Sala “São 
Paulo” e contou com a 
participação do Gover-
nador João Doria, do Se-
cretário Marco Vinholi e 
de Vereadores de todo o 
estado.

Com a instituição das 
32 novas Unidades Re-
gionais, os representan-
tes das Câmaras Muni-
cipais terão participação 
efetiva nos Conselhos de 

Desenvolvimento a se-
rem criados no âmbito 
do Projeto de Desenvol-
vimento Regional do Es-
tado. O “Parlamento Re-
gional” será um conselho 
consultivo composto por 
dois vereadores de cada 
Unidade Regional, sen-
do um titular e um su-
plente, escolhidos em 
processo transparente 
entre às Câmaras Muni-
cipais da região. O man-
dato será de dois anos.

“Mais um passo fun-
damental rumo à nova 
regionalização do Esta-
do de São Paulo. Agora, 
com a participação dos 
vereadores, teremos um 
processo de desenvolvi-
mento mais democrático 
nas regiões” disse o Se-
cretário de Desenvolvi-
mento Regional, Marco 

Vinholi.
Também cabe aos Ve-

readores que integram 
o Parlamento Regional 
apresentar às Câmaras 
Municipais que repre-
sentam leis que forem 
necessárias para a im-
plementação de políticas 
públicas regionais, que 
impulsionem as poten-
cialidades e solucionem 
problemas comuns aos 
municípios. O Parla-
mento será a instância 
interlocutora entre o 
Conselho de Desenvolvi-
mento e as Câmaras Mu-
nicipais.

“Esse processo demo-
crático valoriza os vere-
adores e também a nova 
regionalização proposta, 
que trabalhamos duran-
te o ano todo. Debate-
mos com os prefeitos, 

deputados e sociedade 
civil. Agora as câmaras 
legislativas municipais 
terão participação nos 
conselhos e representa-
ção no desenvolvimento 
de cada região,” come-
morou Jesse James La-
tance, coordenador do 
Projeto de Desenvolvi-
mento Regional do Es-
tado.

Nova Regionaliza-
ção

As 25 novas unidades 
regionais propostas fo-
ram objeto de debate em 
audiências públicas or-
ganizadas pela SDR em 
todo o território paulis-
ta. Agora, os a proposta 
da Nova Regionalização 
está sendo encaminhada 
sob a forma de Projeto 
de Lei Complementar 

para a Assembleia Le-
gislativa de São Paulo. 
Depois de constituídas 
as novas unidades re-
gionais, o Estado de São 
Paulo será dividido em 9 
Regiões Metropolitanas, 
9 Agrupamentos Urba-
nos e 14 Regiões de Esta-
do. Já foram aprovadas 
na ALESP a criação das 
Regiões Metropolitanas 
de São José do Rio Pre-
to, Piracicaba e Jaú.

O Projeto de Desen-
volvimento Regional do 
Estado, desenvolvido 
em parceria com a Fun-
dação Sistema Estadu-
al de Análise de Dados 
(SEADE), prevê nova 
regionalização do Esta-
do tendo como premis-
sa a manutenção, tanto 
quanto possível, das di-
visões existentes e con-

siderando o nível de in-
tegração regional entre 
os municípios, além de 
reorganizar administra-
tivamente o Governo de 
São Paulo, atualizando 
uma proposta discutida 
na década de 1980 por 
Franco Montoro e apli-
cada até hoje.

Segundo o Artigo 152 
da Constituição do Esta-
do de São Paulo, a orga-
nização regional do es-
tado tem como objetivos 
o planejamento regional 
para o desenvolvimento 
socioeconômico, a me-
lhora da qualidade de 
vida da população local, 
a utilização correta do 
território, dos recursos 
naturais e culturais e a 
redução das desigualda-
des sociais dos municí-
pios e regiões.

Vereadores tomam posse nos Parlamentos Regionais 
em cerimônia nesta terça-feira (7), na Sala São Paulo

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (8) que o 
Governo de São Paulo 
encaminhou ofício ao 
Ministério da Saúde pe-
dindo que o órgão fede-
ral adote a obrigatorie-
dade da apresentação 
do comprovante de vaci-
nação para os viajantes 
que chegam ao Brasil. A 
iniciativa é uma orien-
tação dos especialistas 
do Comitê Científico da 
COVID-19 no Estado.

“A iniciativa é valida-
da pelo Comitê de Saúde 
do Estado e é um proce-
dimento equivalente ao 
que outros países tem 
adotado. Temos o maior 

porto da América Lati-
na e o maior aeroporto 
da América do Sul. São 
Paulo é, portanto, a prin-
cipal porta de entrada de 
estrangeiros no país. A 
medida foi corretamente 
recomendada pela Anvi-
sa. Não há razão para o 
Governo Federal negar 
ou não avançar no pas-
saporte vacinal, exceto 
se por razão política ou 
razão ideológica, porque 
razão de saúde, não há”, 
completou o Governa-
dor.

O Estado é a prin-
cipal destino dos voos 
domésticos e interna-
cionais do Brasil. Com 
três dos aeroportos mais 
movimentados do país 
– Cumbica, Viracopos e 

Congonhas –, São Pau-
lo recebe um terço dos 
voos caseiros e dois ter-
ços do total de voos in-
ternacionais do Brasil.

O Governo Federal 
é o responsável pela vi-
gilância dos portos e 
aeroportos e a medi-
da torna-se ainda mais 
importante diante do 
cenário de novas va-
riantes, como é o caso 
da Ômicron (B.1.1.529), 
com três casos já confir-
mados no estado de São 
Paulo.

Somada a exigência 
da comprovação de vaci-
nação, o Comitê Cientí-
fico do Estado considera 
fundamental a obrigato-
riedade da apresentação 
de teste PCR negativo 

válido por 48 horas ou 
teste antígeno negativo 
válido por 24 horas.

“O grande objeti-
vo da vacinação contra 
COVID-19 é reduzir a 
mortalidade causada 
pelo SARS CoV-2 e, nes-
se sentido, a exigência 
de comprovação é mais 
uma iniciativa de con-
trole e enfrentamento 
da pandemia em nosso 
país. Nossa expectativa 
é que o Governo Federal 
possa compreender esta 
necessidade evitando 
a entrada de novas va-
riantes no Brasil”, des-
tacou Paulo Menezes, 
Coordenador do Comitê 
Científico de São Paulo.

Estas recomendações 
já vêm sendo orienta-

da em notas técnicas 
emitidas pela Agência 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) com o objetivo 
de estabelecer uma nova 
política de fronteiras e 
de restrições, alinhada 

as medidas de outros 
países, que requerem 
certificados de vacina-
ção contra COVID-19 
para o ingresso em seus 
territórios, bem como a 
realização de testagens.

Governo de SP pede implantação imediata de 
passaporte vacinal ao Governo Federal

Após acordo judicial com Prefeitura, Indepac 
devolverá R$225 mil para inscritos em 

concurso cancelado em Artur Nogueira
De Artur Nogueira

O Instituto de Cultura, 
Desenvolvimento Educa-
cional, Promoção Huma-
na e Ação Comunitária 
(Indepac) firmou um acor-
do judicial com a Prefeitu-
ra de Artur Nogueira para 
a devolução das taxas de 
inscrição dos candidatos 
para um processo seletivo 

cancelado no município. 
Ao todo foram 5.342 in-
scritos que somados atin-
giram o valor integral de 
R$225 mil. 

Os pagamentos foram 
feitos através do site da 
Indepac e, portanto, não 
envolveram o setor finan-
ceiro da Prefeitura. O doc-
umento foi assinado entre 
ambas as partes no dia 3 

de dezembro. No início 
do ano, a empresa já havia 
sido notificada pelo Poder 
Executivo Municipal para 
devolver os valores das in-
scrições aos inscritos. 

O concurso cancela-
do dispunha de 121 vagas 
para cargos a nível funda-
mental, médio e superior. 
Os valores das taxas os-
cilaram de R$25 a R$55 

e os salários oferecidos 
variavam entre R$1.150,76 
e R$13.787,15, com carga 
horária de 20 a 44 horas 
semanais.

DEVOLUÇÃO
Dessa forma, ficou ex-

pressa a devolução integral 
dos valores despendidos 
pelos candidatos no pa-
gamento das taxas de in-
scrição para a participação 

no Concurso Público.
Assim, a Indepac de-

verá disponibilizar na pági-
na inicial do seu site na in-
ternet os meios adequados 
para que cada interessado 
faça diretamente o pedido 
de reembolso dos valores 
pagos. O aviso deverá estar 
em endereço eletrônico ao 
longo de 12 meses.

De acordo com o acor-

do judicial, a devolução 
deverá ser atendida num 
prazo de até 15 dias após 
solicitação.

Além disso, a cada 120 
dias, a empresa precis-
ará apresentar relatório 
demonstrativo das resti-
tuições ocorridas aos can-
didatos solicitantes do re-
embolso.
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PREMIAÇÃO: Artur Nogueira alcançou a 33ª posição entre 645 municípios do estado de São Paulo 

Prefeitura de Artur Nogueira convoca 
produtores ruais a levarem notas 

fiscais para secretaria de Agricultura
A prefeitura Munic-

ipal de Artur Nogueira 
convoca todos os pro-
dutores rurais a levarem 
suas notas fiscais emiti-
das entre 2020 e 2021 na 
secretaria de Agricultura 
para atualização cadas-
tral.

Quanto mais notas 
fiscais emitidas, maiores 

serão os benefícios para 
a propriedade do produ-
tor, e maiores os repasses 
enviados à cidade - com 
base no índice de Partic-
ipação dos Municípios 
(IPM) - para investimen-
tos nas estradas, sanea-
mento, e outras áreas 
rurais. 

Outra vantagem, ob-

tida a partir do cadastra-
mento do talão de notas, 
é que o produtor rural 
também poderá solicitar 
serviços oferecidos pela 
equipe técnica da secre-
taria Municipal de Agri-
cultura. A pasta dispõe 
de engenheiros agrôno-
mos, técnicos agrícolas, 
profissionais capacita-

dos para a orientação 
tributária, entre outros.

Traga seu talão de no-
tas fiscais na secretaria 
de Agricultura e con-
tribua para o desenvolvi-
mento da cidade!

A Casa da Agricultura 
está situada na Rua Nos-
sa Senhora das Dores, 
Nº 326, no Centro.

Artur Nogueira se destaca em Prêmio 
“Município Agro”

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricul-
tura, recebeu o Prêmio 
“Município Agro” por 
seu alto desenvolvimen-
to na produção rural e 
alcançou a 33ª posição 
entre 645 municípios do 
estado de São Paulo. O 
evento aconteceu na tar-
de de ontem (07), em São 
Paulo, e contou com a 
presença de autoridades, 
dentre eles o governador 
João Doria, o vice Rodri-
go Garcia, vereadores, 
prefeitos e secretários.

Com a colocação, Ar-
tur Nogueira foi contem-
plada com R$ 30 mil que 
serão destinados ao setor 

agrícola para auxiliar o 
município na ampliação 
do acesso aos serviços 
públicos essenciais à 
população do campo tais 
como empreendedoris-
mo, desenvolvimento 
econômico, saúde, segu-
rança e assistência social.

“Tivemos reconheci-
mento e, comprovamos 
um bom desempenho 
na gestão e atendimento 
aos cidadãos do campo. 
O trabalho não acabou. 
Apenas começou. Con-
tinuaremos cumprindo 
os critérios técnicos es-
tipulados pelo Governo 
de São Paulo mas, acima 
de tudo, vamos desen-
volver novas políticas 
públicas para o agro. 
Parabéns à nossa equipe 

da Secretaria de Agricul-
tura e demais envolvi-
dos”, explanou o prefeito 
Lucas Sia (PSD).

Sobre o Município 
Agro

O Ranking do Mu-
nicípio Agro é o incenti-
vo da Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento 
do Estado de São Paulo 
para promover o desen-
volvimento e a implan-
tação de políticas públi-
cas relacionadas ao setor 
agropecuário, sendo exe-
cutado em parceria com 
as prefeituras.

As prefeituras, ao ade-
rirem ao Sistema Estad-
ual de Desenvolvimento 
Rural Sustentável - SE-
DRUS, reconhecem a im-

portância do agro e das 
necessidades de investir 
em ações para melhorar 
as condições de vida das 
pessoas na área rural. 
Uma forma de incentivar 
estas ações é o Ranking 
do Município Agro.

Dessa forma, de acor-
do com o Decreto Estad-
ual n.º 64.467/2019, o 
SEDRUS tem como ob-
jetivo promover a elabo-
ração e execução de pla-
nos de desenvolvimento 
agropecuário e agroin-
dustrial no Estado, em 
conformidade com as 
diretrizes de política 
pública denominadas 
“Cidadania no Campo 
2030” (Decreto Estadual 
n.º 64.320/2019).

Secretaria de Agricultura do Estado de São 
Paulo premia Pedreira como Município AGRO

De Pedreira

O Ranking Município 
Agro, iniciativa da Sec-
retaria de Agricultura e 
Abastecimento do Es-
tado de São Paulo, foi 
divulgado na terça-fei-
ra, 07 de dezembro, em 
um grande evento com 
premiação para 85 mu-
nicípios, na Sala São 
Paulo, no centro da cap-
ital paulista. A sala de 
concerto, que faz parte 
do Centro Cultural Júlio 
Prestes, na histórica es-
tação ferroviária Júlio 
Prestes, recebeu a pre-
miação que distribuiu 
R$ 4,7 milhões. No 
total se inscreveram 
410 cidades no ciclo 
2020/2021.

Pedreira esteve rep-
resentada pelo vice-pre-

feito Fábio Polidoro, 
secretário de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente Luciano 
Dalto Godoi, assessora 
ambiental Agata Gas-
parini, equipe do depar-
tamento de Agicultura 
Lilia Santos Gouveia 
e Allury. “No ciclo de 
2019/ 2020 a cidade de 
Pedreira ocupou o 30º 
lugar com nota 48,2. No 
atual ciclo 2020/2021 
nossa Pedreira ocupa 
0 20º lugar entre as 
410 cidades inscritas 
com nota 74,5, um salto 
grande na disponibili-
zação de serviços aos 
agricultores”, destacou 
o secretário Luciano 
Dalto Godoi.

Fábio Polidoro, 
vice-prefeito de Pe-
dreira, esteve no pal-

co principal rece-
bendo das mãos do 
governador João Doria 
e do vice-governador 
Rodrigo Garcia, o prê-
mio no valor de R$ 50 
mil. “O Ranking do Mu-
nicípio Agro é o incen-
tivo do Governo do Es-
tado de São Paulo para 
promover o desenvolvi-
mento e a implantação 
de políticas públicas 
relacionadas ao setor 
agropecuário, sendo 
executado em parce-
ria com a Prefeitura 
Municipal. Parabéns 
ao nosso diretor Lica 
Di Araújo e toda a sua 
equipe pelo excelente 
trabalho desenvolvi-
do em nosso Departa-
mento de Agricultura, 
nossos agradecimentos 
ao secretário de Meio 

Ambiente Luciano Dal-
to Godoy e seus asses-
sores pela dedicação em 
melhorar o ambiente 
de trabalho e a quali-
dade de vida de nossos 
agricultores”, enfatizou 
Fábio Polidoro. 

Ao parabenizar os 
municípios premia-
dos, o governador João 
Doria salientou que 
o Agro corresponde a 
22% da economia pau-
lista. “Agradeço a par-
ticipação dos 410 mu-
nicípios. Sem vocês, 
prefeitos, sem o apoio 
dos vereadores, dos mu-
nicípios, dos secretários 
municipais e da equipe 
da Secretaria, não seria 
possível realizar mais 
esta importante par-
ceria”, ressaltou João 
Doria. 

As prefeituras ao ade-
rirem ao Sistema Estad-
ual de Desenvolvimento 
Rural Sustentável - SE-
DRUS, reconhecem a 
importância do agro 
e das necessidades de 
investir em ações para 
melhorar as condições 
de vida das pessoas na 
área rural. Uma for-
ma de incentivar estas 
ações e o Ranking do 
Município Agro.

De acordo com o 
Decreto Estadual n.º 
64.467/2019, o SE-
DRUS tem como obje-
tivo promover a elab-
oração e execução de 
planos de desenvolvi-
mento agropecuário e 
agroindustrial no Esta-
do, em conformidade 
com as diretrizes de 
política pública denom-
inadas “Cidadania no 
Campo 2030”.

Câmara aprova as contas do Executivo 
exercício 2019

Na noite desta segun-
da-feira, dia 06 de dezem-
bro, dois importantes 
projetos foram discutidos 
e votados na 31ª Sessão 
Ordinária promovida pela 

Câmara Municipal de 
Holambra, o projeto de 
Decreto Legislativo que 
dispõe sobre as Contas 
Municipais do exercício 
financeiro 2019 apresen-

tadas pelo Executivo e o 
projeto de lei que dispõe 
sobre a Lei Orçamentária 
Anual (LOA).

A Comissão de Orça-
mento, Finanças e Con-
tabilidade da Câmara 
Municipal de Holam-
bra, composta pelos ver-
eadores Mario Luiz Sitta, 
Fabiano Soares e Eduardo 
da Silva, apreciou, emitiu 
parecer e submeteu para 
discussão e única votação 
em Plenário o projeto de 
Decreto Legislativo refer-
ente a prestação de contas 
anuais do exercício finan-
ceiro 2019 apresentadas 
pelas Poder Executivo. A 
propositura foi aprovada 
por unanimidade pelos 
vereadores.

Em setembro deste 
ano o Tribunal de Contas 
emitiu parecer favorável 
com recomendações e a 
prestação de Contas An-
uais 2019 da Prefeitura 
ficou a disposição pelo 
período de 60 dias para 
análise da população. O 
projeto de Decreto Leg-
islativo aprovado seg-
ue para promulgação do 
Presidente da Câmara, 
Mauro Sérgio de Oliveira.

Primeira discussão e 
votação da LOA

Durante a reunião foi 
discutido e votado em pri-
meiro turno a Lei Orça-
mentária Anual (LOA) 
para o exercício de 2022. 
A LOA é uma peça funda-
mental para o equilíbrio 

das contas públicas, pois 
estima as receitas e fixa 
as despesas do município, 
detalhando todos os gas-
tos e em quais áreas os 
recursos serão aplicados 
pelo Governo Municipal 
no próximo ano.

Prevista no Projeto 
de Lei n.º 030/2021, os 
vereadores em única dis-
cussão e votação apro-
varam uma emenda e 
uma subemenda à prop-
ositura. A emenda de 
ordem técnica faz uma 
correção textual relativa 
ao percentual para aber-
tura de créditos adiciona-
is suplementares.

A subemenda apre-
sentada durante a ses-
são, de autoria dos ver-

eadores Janderson Adri-
ano Ribeiro, Fabiano 
Soares, Hermindo Felix 
e Oriovaldo Venturini, foi 
aprovada por 6 votos a 2, 
a medida anula a dotação 
orçamentária prevista na 
LOA para a atividade de 
construção da sede da 
Câmara Municipal, acres-
centando a aplicação do 
recurso na atividade para 
adequação de campos de 
futebol no município.

A LOA foi aprovada 
por unanimidade, com 
as alterações da emenda 
e subemenda, e segue 
para segunda discussão 
e votação na próxima 
sessão ordinária que 
acontecerá no dia 13 de 
dezembro.
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Entre que a casa é sua!

Entre que a casa é sua!
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SEGURANÇA: Ação tem o objetivo de garantir proteção aos moradores durante o período de compras de final de ano

GM e PM de Artur Nogueira participam de 
operação “Natal Seguro”

A Guarda Munici-
pal de Artur Nogueira 
participa de uma oper-
ação denominada “Na-
tal Seguro”. A operação 
se estende até o dia 24 
de dezembro, e é re-
alizada em parceria a 
Polícia Militar (PM). 
A operação tem como 
foco principal garantir 
proteção aos moradores 
durante o período de 
compras de final de ano.

Nos próximos dias, 

os agentes policiais irão 
intensificar as ações os-
tensivas, de forma si-
multânea nas cidades 
de Artur Nogueira, Cos-
mópolis e Engenheiro 
Coelho, durante os 
horários de funciona-
mento do comércio lo-
cal, de modo a combater 
crimes de roubo e furto 
nas áreas dos estabelec-
imentos. 

O secretário munici-
pal de Segurança Públi-

ca Roberto Daher de-
staca que, para atender 
as demais áreas do 
município, o efetivo de 
agentes foi aumentado, 
e reforça que a segu-
rança de toda a cidade 
está garantida. 

“Com mais equi-
pes nas ruas, princi-
palmente no entorno 
dos comércios da área 
central, e nas avenidas 
com maior incidência 
de lojas e outros estabe-

lecimentos, a GM e PM 
pretendem dar uma re-
sposta mais rápida para 
qualquer situação crim-
inosa, bem como, inibir 
as ações de possíveis in-
fratores através do poli-
ciamento”, frisou.

Daher ainda destaca 
que, tanto a a GM quan-
to a PM, irão aplicar o 
policiamento de manei-
ra coordenada, visando 
otimizar os meios para 
um melhor resultado.

A iluminação de Natal 
foi alvo de vandalismo em 
Artur Nogueira. A ação 
dos criminosos aconteceu 
na madrugada desta ter-
ça-feira (7) na Praça da 
Fonte, no Centro.

Segundo a Secretaria 
de Cultura, foi instalada 
toda iluminação de Natal 

na Praça da Fonte na se-
gunda-feira (6). No entan-
to, vândalos quebraram 
100 metros de pisca-pisca 
em 10 árvores do local.

Apesar do episódio in-
feliz, as luzes e estruturas 
foram reparadas e substi-
tuídas já na manhã de hoje 
(7) para garantir o clima 

natalino na cidade. Com o 
tema “Artur Nogueira Ilu-
minada”, o Natal no mu-
nicípio tem encantado a 
todos com a magia da data 
comemorativa.

A Prefeitura lamentou 
o ato dos vândalos e acio-
nou a Delegacia de Polí-
cia Civil. Com base nas 

câmeras de segurança da 
redondeza, os indivíduos 
devem ser localizados em 
breve.

Diante dos fatos, foi 
feito um Boletim de Ocor-
rência na Depol noguei-
rense.

Após 20 anos de espe-
ra dos moradores, o ser-

viço de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Saean) 

iniciou, na última semana, 
as obras de ligação domi-
ciliar de esgoto do bairro 
Benvenuto. De acordo 
com a autarquia, os servi-
ços devem se estender por 
mais 15 dias e, após o tér-
mino, será feita uma nova 
rede de água. Para tanto, 
será necessário desativar a 
antiga, visto que a mesma 
não atende as exigências. 

Vale destacar que o em-
preendimento é uma obri-
gação do loteador do bair-
ro e não estava previsto no 
orçamento da autarquia. 
Porém, o Saean se posi-
cionou sensível à situação 
e se prontificou a resolver 

a pendência que existe há 
mais de 20 anos no muni-
cípio.

MAIOR QUALIDADE 
DE VIDA

A conclusão do serviço 
ultrapassa 100 ligações 
domiciliares de esgoto por 
todo o bairro. Assim, com 
o término das obras, não 
haverá esgoto à céu aber-
to, mau cheiro e, prolife-
ração de insetos e outras 
pragas urbanas.

Vale destacar que as li-
gações antigas eram clan-
destinas e não seguiam o 
padrão exigido pelo Ser-
viço de Água e Esgoto da 
cidade. “O cenário se re-

petia há mais de 20 anos, 
e finalmente os morado-
res do Benvenuto poderão 
usufruir dos benefícios 
do saneamento, que gera 
saúde e qualidade de vida, 
além de preservar os re-
cursos naturais”, destacou 
a autarquia. 

EXIGÊNCIAS
De acordo com o servi-

ço de Água e Esgoto, para 
que a ligação domiciliar 
possa ser feita é necessá-
rio que exista rede coleto-
ra de esgoto no endereço 
do imóvel, em frente ao 
local da ligação; o terreno 
seja delimitado, cercado 

por muro, arames ou ou-
tros materiais, tornando-o 
independente dos imóveis 
vizinhos e da via pública; 
a placa com número do 
imóvel, conforme registro 
na prefeitura, esteja afixa-
da em local visível seja em 
imóvel em obra ou conclu-
ído; e o acesso permaneça 
livre ao local de instalação.

O Saean destaca que o 
serviço deve ser solicitado 
pelos moradores através 
da Central de Atendimen-
to, localizada na Rua Dez 
de Abril, nº844, no Cen-
tro. Ou através do What-
sApp 19 9.9663-6593 
(apenas por mensagem).

De Artur Nogueira

Com o intuito de be-
neficiar muitas famílias 
neste fim de ano, o Clube 
Recreativo Floresta arre-
cadou 1.300 kg (mil e tre-
zentos quilos) de alimen-
tos durante o Festival de 
Ballet que serão destina-
dos para o Fundo Social 

de Solidariedade. A ação 
foi realizada nos dias 26 e 
27 de novembro, no Clu-
be Floresta.

“Agradecemos ao pre-
sidente do Clube Flores-
ta, Daniel Dias de Castro, 
ao tesoureiro Claudiney 
Chiste Rosalino, à toda 
diretoria, às professoras 
de dança, Aline Rodri-

gues Regla e Michele Pe-
droso, bem como a po-
pulação nogueirense que 
contribuiu para o sucesso 
das doações. Certamente 
ajudará muitas pessoas”, 
comentou a primeira-da-
ma e presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Simone Sia.

De acordo com a pasta, 

os alimentos doados para 
o Fundo Social de Solida-
riedade do município são 
destinados para famílias 
que se encontram em si-
tuação de vulnerabilida-
de social registradas no 
Cadastro Único, CRAS, 
CREAS ou no Fundo So-
cial de Solidariedade.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com o Senai, está com as 
inscrições abertas para o 
curso profissionalizante e 
gratuito “Inspetor de Qua-
lidade”. Ao todo, serão dis-
ponibilizadas 10 vagas, e 
os interessados devem se 
inscrever até o dia 10 de 
dezembro. 

De acordo com a Ad-
ministração Municipal, 
a capacitação terá carga 
horária de 160 horas, e as 
aulas serão ministradas no 
período de 14 de dezembro 
de 2021 a 8 de março de 
2022, de segunda a sexta-
feira, das 18h às 22h, na 
EMEF Prefeito Ederaldo 
Rossetti (CAIC).

AS INSCRIÇÕES

As inscrições se encer-
ram na próxima sexta-fei-
ra, dia 10 de dezembro, e 
devem ser feitas no Posto 
de Apoio ao Trabalhador 
(PAT), localizado no Nú-
cleo Administrativo, das 
8h às 17h. Para participar, 
é necessário ter concluído 
o Ensino Fundamental e 
ser maior de 16 anos. 

No momento da ins-
crição, os candidatos de-

vem levar os seguintes 
documentos pessoais (ori-
ginal e cópia): RG, CPF, 
comprovante de endereço 
em nome do aluno ou re-
presentante legal e com-
provante de escolaridade. 
Caso o candidato seja me-
nor de 18 anos, será neces-
sário o RG e CPF do pai ou 
da mãe, ou do responsável 
legal. 

As vagas serão preen-

chidas por ordem de che-
gada e, caso haja alta pro-
cura, será feita uma lista 
de espera para o caso de 
novas turmas. Dúvidas po-
dem ser esclarecidas pelo 
telefone (19) 3827-5429. 

O CURSO
O Curso de Qualificação 

Profissional - Inspetor de 
Qualidade tem por objeti-
vo o desenvolvimento de 
competências relativas à 

condução e realização de 
inspeções de peças e con-
juntos mecânicos por meio 
de medições dimensionais 
e geométricas, no início, 
durante e ao término de 
cada etapa do processo de 
fabricação, utilizando ins-
trumentos de medição e 
ferramentas da qualidade 
seguindo normas de saúde 
e segurança, técnicas e am-
bientais.

Iluminação de Natal é alvo 
de vandalismo em Artur 

Nogueira

Saean dá início às obras de ligação 
domiciliar de esgoto no Benvenuto

Prefeitura de Artur Nogueira recebe mais 
de 1 tonelada de alimentos

Prefeitura de Artur Nogueira e Senai abrem 
inscrições para curso gratuito de Inspetor de 

Qualidade 
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EVENTOS: Com percurso de 5 km, evento acontece neste domingo (12), às 7h30, e arrecadará rações

Artur Nogueira sedia 1ª Cãorrida Solidária 
em prol da causa animal

Praticar atividade físi-
ca é uma ótima alterna-
tiva, mas se exercitar e 
apoiar a causa animal é 
melhor ainda. Por isso, 
Artur Nogueira sedia a 
1ª Cãorrida Solidária do 
município. Com apoio 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira, a corrida acon-
tecerá neste domingo 
(12), às 7h30, com per-
curso de 5 km, na Praça 
Maria Isabel - próximo ao 
INSS. 

Organizada pela loja 

Cãopanheiro e com o 
apoio dos comerciantes 
locais, a cãorrida faz parte 
de um evento beneficen-
te que auxiliará animais 
abandonados e que se 
encontram em situação 
de vulnerabilidade social. 
Por isso, serão arreca-
dadas doações de rações 
que serão destinadas aos 
animais. A ação englo-
ba as atividades do “Ar-
tur Nogueira Iluminada 
2021”.

Programação
A partir das 7h, todos 

os participantes poderão 
se dirigir à praça Maria 
Isabel para iniciar a cor-
rida às 7h30. Ao finalizar 
o percurso e retornarem 
para a praça, haverá uma 
confraternização com 
os cachorros, entrega de 
amostras de rações com 
os mascotes, pipocas, 
sorteios e gincanas. Aos 
que desejarem participar, 
basta levar 1 kg de ração 
até a praça ou ao pet shop 

Cãopanheiro, localizado 
na rua Ricardo Duzzi So-
brinho, Nº 38, no Jardim 
Conservani. 

SERVIÇO 
1ª Cãorrida Solidária
Quando: 12 de dezem-

bro
Horário: 7h30
Local: Praça Maria 

Isabel. Rua Antônio Sia 
com as ruas Osvaldo Cruz 
e Amadeu de Faveri, no 
Jardim Conservani

Levar 1Kg de ração

Artur Nogueira sedia, 
neste domingo (12), o 
projeto “Bíblia na Pra-
ça”. O evento é organi-
zado pelo Conselho de 
Ministros Evangélicos 
(Comean), com apoio 
da Prefeitura Municipal, 
por meio da secretaria 
de Cultura e Turismo. A 
partir das 9h, os orga-
nizadores da ação esta-
rão na Praça do Coreto, 
onde será feita a leitura 
e distribuição de bíblias. 
O projeto integra a pro-

gramação de fim de ano 
“Artur Nogueira Ilumi-
nada 2021”. 

De acordo com o vice
-presidente do Comean, 
pastor Nadson Barbosa, 
a expectativa é que se-
jam distribuídas cerca de 
1 mil bíblias na Praça do 
Coreto, Feira Livre e zo-
nas rurais. Ainda duran-
te o evento, os partici-
pantes serão desafiados 
a lerem o livro completo 
em uma hora. Se conclu-
ído, Artur Nogueira atin-

girá recordes mundiais. 
“Faremos a leitura de 

toda a bíblia, de Gênesis 
ao Apocalipse. A bíblia 
usada no dia contém cer-
ca de 760 páginas e será 
dividida em duas partes. 
Os leitores receberão 
uma folha com partes da 
bíblia e, assim que dado 
o sinal, a leitura será fei-
ta de forma simultânea”.  

Para participar da lei-
tura é necessário entrar 
em contato com o con-
selho antecipadamente, 

por meio do WhasApp 
(19) 99296-8843. Serão 
aceitos participantes de 
todas as denominações 
religiosas.

PROJETO DE LEI 
A programação é 

aberta ao público e vai ao 
encontro do Projeto de 
Lei (PL), de autoria do 
vereador Irmão Cicinho 
(PSB), que prevê a cele-
bração do Dia da Bíblia 
todo o segundo domingo 
do mês de dezembro.

Artur Nogueira sedia projeto Bíblia na Praça 
neste domingo
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NATAL: Bom velhinho fará passagens em bairros como Parque das Flores, Torre da Rádio, Coração Criança, CDHU, Sacilotto I e II e 
Casinhas; veja lista completa

Papai Noel visita bairros de Artur Nogueira nesta 
quinta-feira

Se você não pode ir 
até o Papai Noel neste 
Natal, então ele vai até 
você. Por meio do proje-
to “Papai Noel Itineran-
te” - iniciativa da Prefei-

tura de Artur Nogueira, 
através da secretaria de 
Cultura e Turismo - o 
personagem natalino 
visitará diversos pontos 
da cidade durante o mês 

de dezembro. 
Nesta quinta-feira, 

dia 09, o bom velhinho 
fará passagens em al-
guns bairros para con-
versar e distribuir doces 
para a criançada. Dentre 
as regiões estão: Parque 
das Flores; Torre da Rá-
dio; Coração Criança; 
CDHU; Sacilotto I e II; 
Planalto; Bom Jardim; 
Villa Nogueira; Bela Vis-
ta; Leonor; Arrivabene; 
Carolina; Casinhas; Ita-
maraty; Parada Praça 
INSS.

Já na próxima quin-
ta, dia 16 de dezembro, 
o Papai Noel estará nos 
bairros Blumenau; Cen-
tro; Duzzi; Resek; e, por 
fim, fará uma parada na 
Lagoa dos Pássaros, no 

Centro.
De acordo com a Pre-

feitura, o objetivo do 
Papai Noel itinerante 
é proporcionar alegria 
para todos, visto que 
muitos pais acabam não 
conseguindo levar seus 
filhos até o Centro para 
prestigiar o momento 
natalino. “Esta é uma 
forma de levar a magia 
do Natal aos nogueirens-
es”, frisou o secretário 
de Cultura e Turismo, 
Renato Carlini. 

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comemora a ini-
ciativa e relembra que “o 
Natal é uma data de real-
izações, alegrias e amor. 
Por isso, facilitar o aces-
so ao Papai Noel sem 
gastar dinheiro para se 

locomover é uma linda 
iniciativa”, comentou. 

NA RÉPLICA DA ES-
TAÇÃO

Nesta sexta-feira (10), 
sábado (11) e domingo 
(12), a garotada tem um 
encontro marcado com 
o simpático senhor na 

Réplica da Estação, das 
19h às 22h. Ele receberá 
toda a família e conver-
sará com as crianças em 
um espaço encantado 
e doce. Já os pequenos, 
poderão passar a mão na 
barba branca e eternizar 
o momento com fotos.

A Academia No-
gueirense de Letras e 
a Academia Mundial 
de Letras da Humani-
dade realizaram uma 
homenagear a perso-
nalidades que realizam 
papéis sociais relevan-
tes e fundamentais em 
Artur Nogueira. Entre 
os premiados esteve 
o prefeito Lucas Sia 
(PSD) que recebeu uma 
medalha e dois certifi-
cados pelo importante 
papel social e atuação 
no poder público. 

Pela Academia Mun-
dial de Letras da Hu-
manidade, Sia recebeu 
uma medalha e o certi-
ficado de “Embaixador 
Cultural da Paz”, por 
se destacar no envol-
vimento de trabalho 
altruísta em favor da 
sociedade lítero-cul-
tural, pelo excelente 
trabalho intelectu-
al que pratica através 
do incentivo à leitura 
como um legado e por 
levantar a bandeira da 
justiça e da paz para a 

humanidade.
Já pela Academia 

Nogueirense de Letras, 
o prefeito ganhou o 
certificado de “Acadê-
mico Honorário” por 
atuar no poder públi-
co promovendo justiça 
social na defesa de um 
país próspero que prio-
riza o futuro de jovens 
e qualidade de vida aos 
idosos, levantando a 
bandeira da união de 
todos por um Brasil 
melhor. 

Sia (PSD) agradeceu 

as homenagens e disse 
estar muito grato. “Re-
cebo essa medalha e os 
dois certificados com 
muita gratidão. Esta-
mos no caminho certo 
e queremos continuar 
fazendo a diferença na 
vida das pessoas. Es-
tendo as homenagens 
àqueles que estiveram 
e estão comigo nesta 
jornada, atuando no 
poder público em favor 
de causas sociais que 
acredito. Muito obri-
gado ”, finalizou.

Artur Nogueira rece-
beu, nesta quarta-feira 
(08), uma nova remessa 
dos imunizantes con-
tra a Covid-19. Desta 
vez, foram enviadas ao 
município 1.002 doses, 
que serão utilizadas 
para aplicação de 1ªs, 

2ªs e doses adicionais. 
As vacinas foram reti-
radas pela Secretaria de 
Saúde no Departamento 
Regional de Saúde VII 
(DRS-7), em Campinas.

 Desde que a vacina 
começou a ser distri-
buída no Estado, Artur 

Nogueira já recebeu 
90.758 doses. Até esta 
quarta-feira, um total 
de 44.188 pessoas já ti-
nham sido vacinadas na 
cidade.

 Vale destacar que, 
no dia da vacina, se faz 
necessário a apresen-

tação do Registro Geral 
(RG), comprovante de 
residência e CPF. No 
caso de 2ªs e doses adi-
cionais, é preciso apre-
sentar a carteirinha de 
vacinação. 

 Locais de vacinação:
 Espaço Mãe e Filho

Segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 11h, e das 
13h às 14h

Sob livre demanda
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 
Grupos: adolescentes 

e maiores de 18 anos 
Drive-thru UBS Tere-

sinha Vicensotti
Segunda a sexta-fei-

ra, das 9h às 11h, e das 
13h às 14h

Sob livre demanda 
Primeiras, segundas, 

e doses adicionais 
Grupos: adolescentes 

e maiores de 18 anos

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da se-
cretaria Municipal de Saú-
de, realiza, nesta quinta-
feira (09), um treinamento 
com enfermeiros da Aten-
ção Primária à Saúde 
(APS) que atuam nos 
Postos de Saúde Familiar 
(PSFs), visando melhoria 
dos indicadores previstos 
no programa de finan-
ciamento Previne Brasil, 
de forma a proporcionar 
qualidade da saúde para 
a população, por meio da 
ampliação de captação de 
recursos financeiros.

Durante o treinamen-
to, realizado no Salão Pa-
roquial da Igreja Nossa 
Senhora das Dores, os 
enfermeiros podem tirar 
dúvidas e entender como 
funciona o modelo de fi-
nanciamento. Além disso, 

tem sido promovido um 
debate com os profissio-
nais e feita a apresenta-
ção dos indicadores de 
desempenho no registro 
das informações (leia mais 
abaixo). Ao todo, 10 enfer-
meiros participam do trei-
namento e representam 
cada uma das unidades do 
município. 

Segundo a coordena-
dora de Atenção Básica 
de Artur Nogueira, Flávia 
Campelo, a capacitação 
tem o objetivo de melhorar 
a avaliação da Atenção Bá-
sica perante o Ministério 
da Saúde e, dessa forma, 
aumentar os repasses en-
viados ao município para 
aprimoramento da área. 

“O Previne Brasil é im-
portante para monitorar, 
alimentar o sistema e ca-
dastrar toda população, 

para que as equipes de 
fato reconheçam e saibam 
qual o perfil populacional 
e, assim, auxiliar a gestão 
na tomada de decisão, pla-
nejamentos, ampliação de 
cobertura e levando a saú-
de de fato onde à popula-
ção precisa”, ressaltou. 

O PREVINE BRASIL
O Previne Brasil é o 

novo modelo de financia-
mento da APS, que tem 
a proposta de aumentar 
o acesso das pessoas aos 
serviços de saúde primária 
e o vínculo entre popula-
ção e equipe, com base em 
mecanismos que induzem 
à responsabilização dos 
gestores e dos profissio-
nais pelas pessoas que as-
sistem.

O financiamento altera 
algumas formas de repas-

se das transferências para 
o município, que passam a 
ser distribuídas com base 
em três critérios: capitação 
ponderada, pagamento 
por desempenho e incenti-
vo para ações estratégicas.

Para definição do valor 
a ser transferido no critério 
pagamento por desempe-
nho, são considerados os 
resultados alcançados em 
um conjunto de indicado-
res que são monitorados e 
avaliados no trabalho das 
equipes (eSF/eAP).

Esse modelo tem como 
vantagem o aumento, no 
registro, das informações 
e da qualidade dos dados 
produzidos nas equipes, 
cujas informações de pro-
dução são enviadas perio-
dicamente por meio do 
Sistema de Informação em 

Saúde para a Atenção Bá-
sica (Sisab). A avaliação do 
desempenho é feita com 
base em sete indicadores 
e os mesmos são monito-
rados individualmente a 
cada quadrimestre.

Já a capitação ponde-
rada é um modelo de re-
muneração calculado com 
base no número de pesso-
as cadastradas sob respon-

sabilidade das equipes de 
Saúde da Família ou equi-
pes de Atenção Primária. 
Esse componente conside-
ra fatores de ajuste como a 
vulnerabilidade socioeco-
nômica, o perfil de idade e 
a classificação rural-urba-
na do município de acordo 
com o IBGE.

Prefeito de Artur Nogueira recebe medalha de 
Embaixador Cultural da Paz

Artur Nogueira recebe 1.002 doses da vacina 
contra a Covid-19

Enfermeiros de Artur Nogueira participam de 
capacitação sobre o Previne Brasil


